

LA COUR AUX LOUPS

 Durée :	4h15	 Difficulté :	Moyenne
 Distance :	14.6km	 Retour point de départ :	Oui
 Dénivelé positif :	39m	 Moyen de locomotion :	A pied
 Dénivelé négatif :	46m	 Région :	Brière
 Point haut :	42m	 Commune :	Herbignac (44410)
 Point bas :	5m		

Description

Départ : église de Pompas.

(D/A) Remontez le bourg de Pompas par la Rue du Mès et prenez à gauche par la Rue de Sarre. Le fond de cette rue est constitué de longères dont certains propriétaires ont su conserver les caractéristiques. L'ensemble constitue un bel exemple de ce que devaient être les villages briérons au début du siècle précédent.

Le long chemin qui remonte vers Boyac longe un marais appelé l'Étang de Sarre, extension du marais du Mès que son appellation suppose avoir été en eau libre.

(1) Au bout du chemin, prenez à gauche vers Boyac que vous traversez tout droit. Virez à droite vers Beausoleil, puis à gauche vers Kercrusson.

(2) Dans le hameau de Trément, vous pouvez observer la petite fontaine conservée « dans son jus », après avoir tourné à droite au carrefour. Traversez ensuite la RD33 (prudence) et descendre le chemin rural qui conduit à Landieul.

(3) En arrivant au carrefour avec la route, prenez le temps de visiter le village à votre gauche (voir commentaire ci-dessous). Revenez ensuite vers le chemin qui part à gauche après la mare (chemin du Nescoeur) pour rejoindre la croix de Kergoche.

(4) Prenez à droite et poursuivez par le chemin jusqu'au Bois de l'Épine. Vous débouchez alors sur le GR39 (balisage Rouge et Blanc).

(5) Tournez à droite. Cheminez toujours sur ce GR pour arriver sur la RD33 à la Cour aux Loups.

(6) La RD33 traversée à nouveau (prudence), continuez tout droite et virez à gauche par le chemin de la Gassun qui vous mènera aux Vergers du Littoral. Oubliez tous les chemins latéraux.

(7) Traversez la RD774, puis les vergers (terrain privé) en suivant le balisage. Quittez l'exploitation arboricole en empruntant le chemin qui borde l'étang.

(8) Descendez l'escalier aménagé sur la digue de l'étang et atteignez une ancienne voie romaine, dont il ne reste malheureusement plus de traces. Un sentier tracé dans un bosquet vous amène au voisinage de la Baronnerie en laissant filer le GR39 sur la gauche. À la Baronnerie, prenez à droite vers l'Auvergnac.

(9) Traversez l'Auvergnac puis virez à gauche avant Kercouret. Longez les lagunes d'irrigation. Depuis 25 ans, l'eau assainie par la station d'épuration de la laiterie auprès de laquelle vous êtes passé plus tôt est utilisée en irrigation agricole.

(10) Tournez à droite pour le retour vers Pompas qui se fait par les landes boisées de Belle Vue et de la Grée de Poulgan, avant de traverser les villages de Kerverte de Pompas et Kerhébé.

(11) Passé ce dernier village et un dernier virage à droite, vous auriez le clocher de l'église de Pompas en ligne de mire, si elle en avait été dotée. À votre gauche, vous surplombez à nouveau les Marais de Pompas et du Mès, dont on peut mieux mesurer l'étendue en période hivernale, lorsque les boisements sont nus.

Continuez tout droit pour regagner le point de départ **(D/A)**.

A proximité

(2) Dans le village de Trément, vous pouvez observer la petite fontaine conservée « dans son jus », sur le commun de village (ancien espace à usage public, mais propriété indivise de tous les habitants du village, une spécificité de la Bretagne historique) à droite de la route. Dans cette fontaine et les maisons environnantes, vous pouvez également constater la présence de pierres bleu foncé. Il ne s'agit pas d'ardoise mais d'une quartzite issue d'un filon qui traverse la presqu'île guérandaise. On retrouve ces pierres dans de nombreuses maçonneries, dans les villages qui jouxtent cette veine, comme Landieul.

(3) Le village de Landieul est intéressant par sa forme urbaine (un ovale que forment deux rues parallèles), par les longères couvertes de chaumes qui constituent le cœur du bâti et par son ancienne activité de poterie. Deux anciens fours à pots sont encore visibles au bas du village. Ils font face à l'ancien commun de village qui réunit trois éléments à usage collectif : le lavoir, le four à pain et la mare.

(6) Ce lieu-dit doit-il son nom au fait qu'il soit situé à la jonction des massifs forestiers de Coët Castel et de la Gassun, et qu'en des temps où ils parcouraient la région, ces animaux y faisaient une pause. Nul doute que l'usine qui a poussé au milieu de ces bois les a fait fuir.

Village d'Arbourg : l'absence de chemins vers Arbourg empêche de découvrir ce village à partir du circuit. C'est pourtant le plus bel ensemble de chaumières de la commune d'Herbignac. Au retour, un détour avec la voiture s'impose.

Points de passages

-  **D/A : Église de Pompas**
N 47.408416° / O 2.354656° - alt. 15m - km 0
-  **1 : Bifurcation à gauche**
N 47.422025° / O 2.345214° - alt. 17m - km 1.77
-  **2 : Fontaine de Trément**
N 47.429701° / O 2.361672° - alt. 26m - km 3.7
-  **3 : Landieul**
N 47.440496° / O 2.358604° - alt. 19m - km 4.95
-  **4 : Croix de Kergoche**
N 47.447117° / O 2.3559° - alt. 27m - km 5.86
-  **5 : Le Bois de l'Épine**
N 47.446845° / O 2.351909° - alt. 42m - km 6.17
-  **6 : La Cour aux Loups**
N 47.434288° / O 2.346502° - alt. 32m - km 7.64
-  **7 : Traversée de la RD774**
N 47.431591° / O 2.330108° - alt. 24m - km 9.03
-  **8 : Escalier de la digue**
N 47.429225° / O 2.323714° - alt. 17m - km 9.61
-  **9 : Lauvergnac**
N 47.421996° / O 2.326696° - alt. 16m - km 10.87
-  **10 : Landes de Belle Vue**
N 47.415433° / O 2.331224° - alt. 12m - km 11.92
-  **11 : Point de vue sur les marais du Mès**
N 47.405428° / O 2.343798° - alt. 11m - km 13.71
-  **D/A : Église de Pompas**
N 47.40842° / O 2.354656° - alt. 15m - km 14.6